

1807

CONTEXTO; Entrega N° 1.582; Diciembre 2, 2019

KENNETH KENKICHI KURIHARA

(1910 - 1972)

Nació en Kutchan, Hokkaido, Japón.

Migró a Estados Unidos, donde primero trabajó como economista en el Estado.

Estudió en Oberdin y en la Universidad de Iowa.

Enseñó en Princeton, Rutgers y la Universidad Estatal de New York. En esta última, en 1968 se convirtió en el primer profesor distinguido, que trabajó a tiempo completo.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Kurihara? Por ser pionero entre los autores de libros de texto que popularizaron las ideas de John Maynard Keynes.

Es autor de Teoría monetaria y políticas públicas, publicado en 1950; Introducción a la dinámica keynesiana, publicado en 1956; Macroeconomía y programación, también publicado en 1956; La teoría keynesiana del desarrollo económico, publicado en 1959; Ingreso nacional y crecimiento económico, publicado en 1961; Dinámica económica aplicada, publicado en 1963; Ensayos en economía macrodinámica, publicado en 1970; y El potencial de crecimiento de la economía japonesa, que viera la luz en 1971. Todas estas obras fueron reimpresas en multitud de oportunidades.

Introducción..., uno de los libros “de cabecera” que Felipe Santino Tami utilizó en el curso de macroeconomía que tomé en la UCA, en 1962, mereció comentarios bibliográficos de V. V. Blatt, Conrad Alexander Blyth, Trygve Haavelmo y Arthur Melvin Okun, publicados en el Indian economic journal, Econometrica, American economic review e Economic journal.

. . .

“El 17 de junio de 2013 les pregunté por email a la Biblioteca Británica y a la del Congreso de Estados Unidos, cuántos de los 8 trabajos principales de Osamu Shimomura tenían en su acervo. Esta última me contestó que 7, la segunda que ninguno. En estas circunstancias, ¿cómo pueden los occidentales familiarizarse con sus trabajos? A través de la obra de Kenneth Kenkichi Kurihara, autor de 8 libros y más de 50 monografías técnicas” (Edwards, 2014).

“Estoy convencido de que varias economías asiáticas han usado, y siguen usando, una comprensión superior del proceso de crecimiento económico, para conseguir sus objetivos y aprovechar las ganancias del comercio. Y también estoy convencido de que dicha comprensión superior se basa en el análisis que Shimomura realizó de la política económica puesta en práctica por Franklin Delano Roosevelt en Estados Unidos, entre 1938 y 1944... Shimomura es probablemente responsable del éxito económico de 4 países, Japón, Corea del Sur, Taiwan y China” (Edwards, 2014).

En el plano técnico, “Shimomura modificó la función inversión de la teoría keynesiana, para incorporarle el crédito creado por el Banco de Japón” (Edwards, 2014).

Edwards, G. T. (2014): “The key relevance of the writings of professor Kenneth Kenkichi Karamura”, 13 de agosto.